

MITTEILUNG NR.
24/2024

ORT, DATUM
Heilbronn, 16.10.2024

KONTAKTPERSON
Thomas Rauh

KONTAKT
07131 88795-429

Wechsel in der Führung der experimenta ab April 2025

Auf Prof. Dr. Bärbel Renner, die in die Geschäftsführung der Dieter Schwarz Stiftung wechselt, folgt Prof. Dr. Andreas Gundelwein an der Spitze von Deutschlands größtem Science Center. Der erfahrene Museumsdirektor, Kurator und Kulturmanager wird ab April die Geschäftsführung der experimenta übernehmen.

Prof. Dr. Bärbel Renner verlässt die experimenta und wechselt zum 1. Februar 2025 in die Geschäftsführung der Dieter Schwarz Stiftung. Sie ist seit Juli 2022 alleinvertretungsberechtigte Geschäftsführerin der experimenta, zuvor verantwortete sie seit 2017 als Bereichsleiterin die Themen Kommunikation und Verwaltung. Renner hat maßgeblich zum erfolgreichen Neustart der experimenta im März 2019 beigetragen und die Entwicklung des Science Centers geprägt. Als Geschäftsführerin konnte sie 2023 mit 386.775 Besucherinnen und Besuchern das erfolgreichste Jahr der 15-jährigen Geschichte feiern. Die Eröffnung des KI-Pavillons im April 2024 und die Ausrichtung des Bundeswettbewerbs Jugend forscht einen Monat später zählen zu den weiteren Höhepunkten ihrer Amtszeit.

„Frau Renner hat in der Zeit als Geschäftsführerin maßgeblich die Weichen für die weitere Entwicklung der experimenta gestellt. Dabei lag ihr Fokus immer auf der Entwicklung innovativer Wissensformate, der Förderung junger Talente und der Öffnung für neue Zielgruppen. Wir freuen uns, dass wir mit Herrn Gundelwein einen Experten gewinnen konnten, der die experimenta auf ihrem erfolgreichen Weg weiterführen wird. Sein umfassendes Fachwissen und seine langjährige Erfahrung machen ihn zum idealen Nachfolger“, sagt Silke Lohmiller, Geschäftsführerin der Dieter Schwarz Stiftung und Vorsitzende des Aufsichtsrats der experimenta.

Erfahrener Museumsmanager folgt in der Geschäftsführung

Im April 2025 übernimmt Prof. Dr. Andreas Gundelwein die Geschäftsführung der experimenta. Gundelwein steht seit Januar 2023 an der Spitze des Landesmuseums für Technik und Arbeit TECHNOSEUM in Mannheim, das zu den größten Technikmuseen in Deutschland zählt. Der promovierte Geowissenschaftler war zuvor im Deutschen Museum in München tätig, wo er für die Ausstellungen, Sammlungen und die Bildungsarbeit zuständig sowie Mitglied der Museumsleitung war. Dass ihm der Blick in die Zukunft und innovative Ideen wichtig sind, zeigt DAS ZUKUNFTSMUSEM Nürnberg: Gundelwein konzipierte die 2021 eröffnete Zweigstelle des Deutschen Museums und baute sie auf.

„Ich freue mich auf die spannende Möglichkeit, den Aufbau der ‚Wissensstadt Heilbronn‘ mitzugestalten und in einem der innovativsten Science Center in Deutschland neue Bildungsformate zu entwickeln und umzusetzen“, sagt Andreas Gundelwein.

Pressekontakt

experimenta

Thomas Rauh

Pressesprecher

thomas.rauh@experimenta.science

Tel. 07131.88795-429

Dieter Schwarz Stiftung

Julia Bohrmann

Unternehmenskommunikation

Julia.Bohrmann@dieter-schwarz-stiftung.de

Tel. 07132 307032